

1 遊び場の確保・充実・整備

No.	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
1	子供の運動機能向上の為のシステム構築。	<p>・小学生になるまでは、各教育・保育施設において子どもの発達段階に応じた健康な体と心を育てるため、国の3つの要領・指針（保育所保育指針、幼稚園教育要領、幼保連携型認定こども園教育・保育要領）を踏まえた教育・保育に取り組んでいます。</p> <p>・スポーツ交流課では、小中学生を対象に「どのような運動が向いているか」を発見するための運動能力測定会を行い、個人にあった運動を紹介する事業に取り組んでいます。また、石垣市スポーツ推進委員による幼児体操教室や石垣市体育協会によるダンス教室や小学校低学年向けの体操教室などが実施されています。そのほか、石垣市水泳競技大会やスーパードッジ大会等様々な大会なども行われています。</p>	子育て支援課 学校教育課 スポーツ交流課
2	<p>公園の整備。</p> <p>公園の設備が壊れても、すぐに直してくれない。</p> <p>総合体育館の補修してほしい。</p> <p>遊具の種類増加。</p> <p>とっぬすく公園に遊具をおいて欲しいです。</p> <p>ロングアスレチック。</p> <p>白保地区にも公園が欲しい。</p> <p>もっと公園を増やして欲しい。</p> <p>近くに公園がなくて遊べる場所がない。遊ぶ場所を増やしてほしい。</p> <p>公園があったらいい。(スケートボードや自転車で遊ぶ場所)</p> <p>ボール遊びがOKな場所がほしい。</p> <p>野球、バスケ、サッカー等が出来る公園をもっと作ってほしい。</p> <p>水遊びできる広場や公園があったらうれしい。</p>	<p>第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画（案）（p38）に「公園等の施設において、定期的な草刈り、遊具やトイレの修繕、危険木の剪定、スポーツ施設の改修など危険箇所を発見した際の速やかな改善・維持管理により、安心・安全な子どもの居場所づくりに努めます。」と記載して引き続き、取り組んでいきます。</p>	道路・施設課

	<p>雨の日でも室内で遊べる場所。ボールを使える公園。アスレチックなど、大人も一緒に遊べる公園と綺麗なトイレ。</p> <p>室内公園が、あるといいな。</p> <p>雨の日でも濡れない、暑くても日陰があるような、遊べる場所が欲しい。</p> <p>天候に左右されず、イベントやコンサート、お祭りが開催できるような市の施設を作って欲しい。</p>		
3	<p>学校行き渋りの子や親のための居場所。学校では手が回らない。</p>	<p>・児童生徒一人ひとりのニーズに応じたサポートは大変重要と考えております。各学校にスクールカウンセラーを配置し、児童生徒や保護者が気兼ねなく相談できる体制を整備しています。また、学校によっては、児童生徒が学校生活に慣れるまでの間や、教室に入れるようになるまでの段階的な支援等を行う支援教室を設置しております。不登校児童生徒の支援として、適応指導教室あやばに学級や石垣市青少年センターなどの施設があり、学習支援や登校支援、相談ができるように取り組んでおります。</p> <p>・石垣市子ども若者総合相談窓口では、困難を抱える0歳から39歳までの子ども若者の相談を受け付けております。石垣市青少年センターではこども若者伴走支援プログラムを実施し、体験通所等を経て、通所することが可能です。</p> <p>また、現在小学校6校、中学校3校にスクールライフサポーターを配置し、学校行き渋りの子や不登校の子へ登校支援をしております。</p>	<p>学校教育課 いきいき学び課</p>
4	<p>友達の家で遊べないから、公民館で遊んでいるけど、Wi-Fiできて良かったけど、使えなくなった。あまり、居場所がいい場所はない。</p> <p>交流できる場所がほしい。</p> <p>静かな場所がほしい。</p> <p>とにかく石垣は面白くない。</p>	<p>・石垣市には18歳未満の子ども達が無料で利用できる子どもセンター（石垣市健康福祉センター内）や、とのおおく児童館、新川児童館の3つの児童館がありますので、ぜひ利用してみてください。初めて利用する場合でも、スタッフがいますので安心して利用できます。</p> <p>・静かな環境としては、石垣市立図書館で読書ができます。早朝の公園も静かに過ごせるかと思えます。</p>	<p>子育て支援課</p>

2 防犯・安全確保対策

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
5	道路の整備。(穴や鉄くずが多い) 学校、通学路の老朽化対応。 レンタカーが多いので、外はあぶないです。	安心・安全な道路利用ができるよう学校、地域、警察、道路管理者で連携し、引き続き検討・協議・対策に努めて参ります。	道路・施設課
6	公園に不審者がいない、安全な公園、安全な場所をつくってほしい。	第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画(案)(p38)に「公園等の施設において、定期的な草刈り、遊具やトイレの修繕、危険木の剪定、スポーツ施設の改修など危険箇所を発見した際の速やかな改善・維持管理により、安心・安全な子どもの居場所づくりに努めます。」と記載して引き続き、取り組んでいきます。	
7	あちこちに防犯カメラを設置してほしい。	近年、多発する犯罪の抑止や地域の見守り活動において、防犯カメラが果たす役割は大きく、地域の安全を確保するために重要な対策であると認識しています。当課では、これまで45基の防犯カメラを設置しており、設置位置を明示することで、犯罪抑止につなげています。また犯罪や交通事故が起きた場合には撮影された画像及び動画を警察に提供し、捜査協力を行っています。今後も地域の特性やニーズに応じて設置場所等を確認し、増設に向けて検討します。	防災危機管理課

3 経済的・費用負担軽減

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
8	子ども食堂をふやしてほしい。	現在、14か所で子ども食堂が実施されています。今後もスタートアップ事業の活用や八重山子ども食堂ネットワーク等との協力のもと子ども食堂の増加に向け取り組んでいきます。	こども家庭課

9	ファミリーで無料でいける所を作りたいです。	親子で無料で利用できる所としましては、3か所の児童館や20か所ほどの公園、市立図書館などがあります。新しい施設の建設につきまして、皆さんのご意見ニーズをもとに、財源の確保等を踏まえ、検討していきます。	子育て支援課 こども家庭課
10	もっと母子家庭にお金をあげるべき1人の親に6人の子供はお金が足りない。	ひとり親家庭を対象とした経済的支援として、児童扶養手当、保護者の医療費助成、放課後児童クラブ等利用料補助、自立支援教育訓練給付金、各種貸付制度などを実施しています。 また、すべての子育て家庭を対象として、児童手当の拡充、進学等する児童生徒1人当たり5万円の給付、給食費の段階的な無償化に取り組んでいるところです。 今後も訓練給付金や資格取得のための講座等、ひとり親家庭の収入向上に資する支援に努めてまいります。	こども家庭課
	子育て世帯等補助金出して欲しいです。	令和6年10月から児童手当の拡充が行われており、また、令和3年度からは、小学校・中学校・高校等の新入学の際に児童生徒1人当たり5万円の給付をしています。	
11	子育て、教育等、子供に関するすべての費用の無償化。	現在、保育園や認定こども園などを利用する0～2歳の住民税非課税世帯の子どもと、3～5歳の子どもの保育料は無償としております。 また、公立の小学校・中学校における授業料は無償となっており、教科用図書は無償措置が行われているほか、経済的理由により、就学困難と認められる世帯に対しては、就学援助により学用品費等の支援を行っています。学校給食費につきましては、限られた財源の中で、段階的に無償化を進めています。令和7年度は、給食費の1/2を支援します。	子育て支援課 教育総務課
	学校にかかる費用 無料化 教材費 給食費など。		
12	親の収入に関係なく、進学の為の学費支援をして欲しい。	令和3年度から小・中・高校の新入学児童生徒に1人5万円の給付を行っています。また、進学のための学費支援については、奨学金や県の無利子貸付(条件あり)制度を案内しております。	こども家庭課

13	子供一人ひとりにパソコン1台をください。	・石垣市では、みんなが1人1台ずつタブレットやパソコンを使えるようにしています。これは「GIGAスクール構想」という国の取り組みによるものです。このタブレットやパソコンは学校の授業だけでなく、家にも持って帰って使うことができ、宿題や自分で学ぶときに役立てることを目指しています。	学校教育課
14	飛行機や船運賃の無償化。 部活の遠征費用を石垣市で負担してほしい。部活動の遠征費の補助をもう少し増やして欲しいです。	石垣市では、平成24年度からスポーツ少年団や部活動などの遠征費用（派遣費補助）の一部を継続的に補助してきました。令和6年度からは、その補助額を増額し、また、強化試合など補助を受けることができる要件も広げています。	教育総務課
15	ガソリン代や光熱費の補助。	沖縄県のガソリン代は、内地に比べて税金を安くして値段を下げようとする仕組みがあります。それでも離島のガソリン代はまだ高いので、沖縄県と石垣市でもっと値段を安くすることができないか話し合いをしています。1人1人への補助ではないですが、ガソリン代が安くなるように検討してまいります。	商工振興課

4 学校教育の環境

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
16	校舎が古いので新しくしてほしい。ヒビが怖い。	石垣市教育委員会では、安全・安心な学習環境確保のため、学校施設の維持管理に努めているところです。これまで全学校のトイレ洋式化、普通教室へのクーラー設置を完了しました。今後は音楽室等の教室にもクーラー設置を進めていきます。学校施設を綺麗に長く使用できるよう、清掃等で児童、生徒の協力をいただきながら、環境整備に努めていきます。	学務課
	トイレより先に大浜小を新しくしてほしい。		
	石垣第二中学校を建て替えてください。せめて全ての教室にクーラーを設置したり、トイレをリフォームするなどしてほしいです。もっと教育環境の整備に税金をかけてほしいです。		
	イベントをたくさん開催よりも、そのイベントを開催するお金で学校の設備を整えるべきだと思う。		
	学校の設備が壊れても、すぐに直してくれない。		
	小学校、中学校の設備（トイレや体育館などの整備）が汚かったり、壊れてたりするのを直してほしい。		

	<p>中学校のトイレをきれいにつくり替えて欲しいです。(洋式)正直、学校ではトイレに行きたくないの、水分補給もガマンしています。学校は居心地が良くないです。トイレに行きたくならないか、不安な気持ちで学校で過ごしています。安心できません。トイレをきれいにして下さい。お願いします。</p> <p>学校の環境整備をお願いしたいです。</p> <p>体育館が欲しい。</p>		
17	<p>給食を美味しくしてほしい。(味付け、お米のかたさ等)</p> <p>給食の充実、少ない、口に合わない。</p> <p>給食を美味しくして欲しい。(味が薄い)</p>	<p>学校給食では、より多くの食品からバランスよく成長に必要な栄養素を取れるよう献立を作成しています。薄く感じる味付けは、しっかりとしたお出汁の味を感じてみてください。調理方法や味付けについて給食センターでも日々改善していきます。</p>	学校給食センター
18	<p>自転車で学校に登校したいです。</p>	<p>自転車通学を希望されているということで、現在は徒歩通学または保護者の送迎でしょうか。市内の学校によっては、学校から自宅の距離に応じて自転車通学を許可しているところもあります。しかし、安全のため、整備されている自転車であること等の条件があります。すべての児童生徒が自転車通学となると、駐輪場の確保等も必要となってきますので、すぐに実施することは厳しい面があります。</p>	学校教育課

19	<p>安心して学校や部活ができるようにしてほしい。</p>	<p>学校や部活動についてのご意見ありがとうございます。具体的にどのような点で不安なのか、わからなかったので、思っていることと違うかもしれませんが、考えられることを記載しておきます。</p> <p>①学校設備の安全面について 学校の先生方は、施設に壊れているところや危険な場所はないか、定期的に点検し、あれば修理を依頼するなどして環境を維持しています。もし、壊れている場所などに気づいたときは、近くの先生に報告してくださいね。ほかにも、災害時を想定した避難訓練や、防犯訓練などの実施も、安心・安全に過ごすための大切なものです。</p> <p>②心の健康やいじめについて 学校には、担任の先生をはじめ、教育相談の先生、保健室の先生、スクールカウンセラーなどがいます。それ以外の先生や支援員さんなどに相談しても良いのです。あなたが話しやすい大人を見つけて、困ったことや悩みがあれば、いつでも相談してくださいね。また、石垣市の先生方は、いじめを未然に防ぐために、道徳や学活、朝会等での講話など、学校生活の様々な場面で考える時間を設けています。先生方と一緒に、安心して過ごせる学級・学校をつくっていきましょう。</p> <p>③体罰やハラスメントについて 石垣市では、体罰やハラスメントを一切許しません。先生や指導者による不適切な行為があった場合は、速やかに対応し、子どもの人権を守ります。もし、不適切な行為を受けたり、見た場合は、すぐに信頼できる先生や大人に報告してください。</p> <p>④部活動について 「部活に入りたいけど洋服や道具を買えない」という相談がありましたので、No.20をご覧ください。</p>	<p>学校教育課</p>
----	-------------------------------	--	--------------

20	部活にはいりたいけど、洋服や道具を買えない。	<p>学校の部活動であれば顧問の先生、地域のスポーツクラブであれば指導者の方に、保護者と一緒に相談してみてください。</p> <p>多くの学校（クラブ）では、必要な道具を貸し出したり、共有するしくみがあります。</p> <p>また、活動着やユニフォームなどについては、お下がりを譲ってもらえないか相談してみましょう。</p> <p>遠征費用については、石垣市では部活動等派遣費補助制度があります。教育委員会教育総務課にお問い合わせください。</p>	学校教育課
21	<ul style="list-style-type: none"> • 学校の遊具をふやしてほしい。 • 学校の休み時間を長くしてほしい。 • 水泳の授業、体育の授業をふやしてほしい。 	<p>①学校での遊具の役割には身体能力の向上やコミュニケーション力の育成など、子供の成長に深く関わっています。しかしながら同時に全国的に遊具に関する事故も毎年発生しています。また、遊具も時間の経過とともに故障していきます。その故障の修理や点検には時間とお金がかかるため、石垣市の限られた予算の範囲内で優先順位をつけて学校の遊具に関して対応していきたいと考えています。</p> <p>②学校の休み時間を長くすると、その分だけ下校時刻が遅くなります。学校の子供の中には放課後の活動や下校後のお稽古事などを予定している子供もいますし、先生方も放課後に研修会などを行っています。そのため、各学校の状況に応じて休み時間を設定し、子供たちの下校時刻なども調整しています。</p> <p>③学校の授業は文部科学省の学習指導要領によって各教科の年間授業時数が示されています。学校はその学習指導要領で示された授業時数を目安に各教科ともバランスよく授業を実施しています。</p>	学校教育課

22	<p>学校の校則を見直す。髪を染める、ネイルをする、ピアスを開けるなど見た目に関する校則をOKにする。校則に反してるということは悪い人だと低学年などは思ってしまう。なので髪を染めている人、ネイルをしている人などが学校外でも危険な人やダメな人など思わせてしまう。見た目で判断するような人にはなってはいけないと思います。見た目がみんなと違うくらいで勉強が出来なくなる、言うことを聞かなくなる絶対そんなことは無いと思います。むしろみんな学校が好きになるかなと思います。先生1人が30何名をまとめるのは大変だから校則が厳しいのは分かりますが、だからといって見た目は関係ないと思います。今は昔と違います😊時代にあった校則に見直しましょう🍷</p>	<p>学校のルールは、皆さんが安全にそして安心して学校生活を送るために大切なものです。しかし、時代や状況にあわせて見直すことも必要であると考えます。校則をよりよいものにするためのアイデアや提案があれば、学校の先生や校長先生、保護者や地域の方などと、一緒に進めてまいりましょう。みなさんが楽しく充実した学校生活が送れるよう、一緒に考えていきましょう。</p>	<p>学校教育課</p>
23	<p>クラスがうるさくて、その都度先生に全体が怒られ、授業が進まない。また、授業中の立歩きやタブレットで遊んでいても、先生によっては指導もしてくれないので、先生の指導力の統一をして欲しいです。</p>	<p>みなさんが楽しく学べるように、研修会などを通し、働きかけます。その中において、子供たちの心に寄り添えるような指導方法についてお話していきます。</p> <p>また、自ら働きかける方法として、学活の時間には、「学級生活における課題や問題点を自分事としてとらえ、みんなで話し合ったり考えたりしながら、自分たちの力で、学級をよりよいものへと変えることができる」という力があります。</p> <p>あなたの学級で一度、本気に学級の規律について話し合ってみてはどうでしょうか。</p> <p>そうすることで、みんなが自分事としてとらえ、いい方向に進んでいくと思います。</p> <p>また、学級だけでなく、児童会活動や生徒会活動にも広げ、学校全体として取り組むと、さらにいいかと思えます。</p> <p>もう一つの方法としては、自分が困っていることを担任や学年の先生へ相談することも大切だと思います。</p> <p>きっと、あなたの周りには、応援してくれる先生がたくさんいるはずですよ。ぜひ、声をあげ、相談してみるのもいいかと思えます。</p>	<p>学校教育課</p>

24	大学、専門学校の誘致。	<ul style="list-style-type: none"> 平成29年度から石垣市内に住みながら保育士資格や幼稚園教諭等の資格が取れる「石垣集団学習会場」を誘致しています。 現在、石垣市への大学等の高等教育機関のキャンパス誘致に向けた取り組みを進めております。人材の育成や島にいても学べる環境づくりを図ります。 	子育て支援課 ふるさと創生課
----	-------------	--	-------------------

5 気持ちや考え

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
25	<p>色々な体験をする事で大きな可能性を見つけて欲しい。（保護者意見）</p> <p>皆が平等に幸せになること。</p> <p>皆が笑顔でいられると良いと思います。</p>	第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画（案）（p9）の基本理念に「ふぁーまー（子・孫）元気」を掲げ、「すべての子どもたちが元気で、生き生きと幸せに育ち、安心して生活できるまち」づくりに引き続き取り組んでいきます。	子育て支援課

6 放課後対策

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
26	とぅぬすく児童館なくさないでほしい。	古い建物を使っているため、安全性を考え慎重に検討してまいります。	子育て支援課
27	<p>下校後の居場所。</p> <p>学童クラブの充実、放課後の子どもたちの居場所の確保。石垣市の中心地区だけでなく石垣島全体的に子どもたちはいるので島全体的に網羅した子どもの安全な居場所の確保やシステムを構築してもらえたらもっと暮らしやすい町になるとおもう。</p>	<ul style="list-style-type: none"> 第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画（案）（p37）に「小学生の放課後の居場所づくりとして、「放課後児童健全育成事業（学童）」や、「放課後子ども教室」を計画的に整備するとともに、引き続き、両事業の連携・協働等により放課後対策を推進します。」と記載して引き続き、取り組んでいきます。 小学生の放課後の居場所づくりとして、「放課後子ども教室」があります。学習の他、様々な体験活動やスマ 	子育て支援課 いきいき学び課

<p>自習スペースが全然ないので、一ヶ所の地域だけではなく、あらゆる場所に学習ができるスペースが欲しい。市立図書館の自習スペースを利用したくても日曜日に閉まっていたり、遠かったりと、思うように利用ができないのでたくさんの場所に勉強できる環境を作りたいです。</p>	<p>ムニ教室を行っています。また、中学校での学習の場として「未来塾」があります。両事業とも、学校や地域の要望に応じて実施しています。その他の下校後の居場所や自習の場所としましては、学童や18歳未満まで利用できる児童館（子どもセンター・とのすく児童館・新川児童館）があります。</p>	
--	--	--

7 環境整備

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
28	<p>カラスにゴミをとられないようにしてください。</p> <p>カラスが多すぎる。</p>	<p>カラスは目で見て、生ごみ等を漁っています。ネットを被せる・生ごみの水気をよく絞って見えないようにごみ袋に入れる等の工夫をしてカラスにごみをとられないようにしましょう。</p>	環境課
29	<p>家の近所の広場の草がぼーぼーで遊べないので、草刈りをして欲しいです。●●番地辺り。</p>	<p>確認しましたら●●番地辺りは市の広場ではないようです。その場合、市は勝手に草刈りなどができないため、まずはその土地の所有者に相談してみてください。市の管理している広場は、市の担当部署で計画的に草刈りなどを行います。</p>	子育て支援課
30	<p>BBQギネスなんて無駄な税金使わずに、美崎町のドブ臭い排水管掃除等にまわすべき。</p>	<p>美崎町のおいについては、理由の一つに適切に管理されていない浄化槽の放流水が道路側溝等へ流れ込む事で悪臭を発生させています。現在、石垣市では八重山保健所の浄化槽適正管理指導とあわせて下水道への接続の普及をすすめています。</p>	下水道課
31	<p>自転車が走る道が小さいので広くして欲しい。</p> <p>道の清掃。道路沿いの木を切るなど。</p> <p>歩道をちゃんとしてほしい。歩道をキレイにしてほしい。</p> <p>唐人墓の近くに街灯を増やしてください。</p>	<p>快適な道路環境を確保できるよう、適切な維持管理、道路整備に努めて参ります。</p>	道路・施設課

8 相談体制

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
32	学校に信頼して相談できる人を増やして欲しい。相談事があっても、相談できるまでに、時間がかかるため。	現時点で学校では、スクールカウンセラーや学級担任、教育相談教諭等などが相談に応じているかと思えます。相談までに時間がかかってしまうことについては、迅速に対応できるように相談体制の改善に取り組んでまいります。	学校教育課
33	困っている子がいたらどうしたのと聞いて、手伝ってほしいそうだったら手伝う。	困っているお友達に「どうしたの？」と声をかけ、手伝ってあげたいと考えているなんて、とても優しい心の持ち主ですね。本市としても、子どもたちが互いに支え合い、成長できる環境をつくるために尽力してまいります。	学校教育課

9 環境問題

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
34	給食ボックスなどを学校1つぐらい設置することで、自分が好きな給食に出る喜びで、食品ロスの削減に繋がると思う。	給食委員会等をとおして献立への要望を伝えることができます。学校給食は健康な体を作るために必要な栄養が含まれているので、苦手な献立もしっかり残さず食べて、食品ロスゼロを目指しましょう。	学校給食センター
35	色々な場所にゴミ箱を設置してポイ捨てを減らす。そうしたら街も海も綺麗になると思います ♪	ごみを減らすことは大事なことです。どうしたらごみを減らすことができるのか皆さんと一緒に考えていきたいです。	環境課
	町のゴミが多いのでゴミ箱を増やしたらいいと思います。 ゴミを減らしてほしい。		
36	自然を残して欲しい。	保全条例をもとに希少な自然環境の保全に努めています。	環境課
37	街路樹などの町にある些細な緑の木を切らないでほしい。	適切な街路樹の剪定を心がけ、道路景観の確保に向けて努めてまいります。	道路・施設課

10 その他

	こども・若者の意見	市の考え	関係部署
38	市立図書館が遠いので大浜、真栄里あたりにもう1箇所お願いします。 白保地区にも大きな図書館が欲しい。	石垣市立図書館は平成2年（1990年）に開館、市民のみなさまが手軽に読書を楽しめる環境づくりを進めてきました。 一方で、図書館から遠方に住んでいるみなさまに対して図書館が利用できるよう、平成23年（2011年）移動図書館車を運行しており、令和3年（2021年）より2,500冊を載せることができる移動図書館専用車が運行しています。詳しい運行日程については、広報いしがきや石垣市ホームページでお知らせしていますので、機会がありましたらぜひご利用ください。 これからも、様々なご意見を参考にみなさまが利用しやすい図書館となるよう努めていきます。	図書館
39	フリースクールがほしい。	本市教育委員会としてフリースクールを設置することは難しい状況にあります。今後におきましては、校内教育支援センター（校内フリースクール）等の設置を検討していきます。	学校教育課
40	ヤングケアラーに対する支援。	学校との連携をより強化し、ヤングケアラーの発見や、こどもの居場所その他活用できるサービスなどを提供する等、支援に努めます。	こども家庭課

41	<ul style="list-style-type: none"> • もっとたくさんの商品を石垣に入れてほしい。 • 石垣だからって輸送できないとかいうのはやめてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> • 石垣市では物流環境を改善し快適に暮らせることを目的に、沖縄ヤマト運輸株式会社と物流に関する連携協定を結んでいます。また、物流施設の有効活用なども検討しています。 • 石垣島でいろんな商品を買う人が増えると（需要が増えると）、お店の人がいろんな商品を仕入れて、店頭に並べる（供給が増える）と思います。（これを市場の原理と言います。）インターネットを使うと、どこでも何でも買える時代ですが、写真で選ぶのではなく、実際のモノを手にとって確認したいですね。お店の人に「こういう商品が欲しい」と伝えてみると、近いうちにその商品がそのお店の商品棚に並ぶかもしれません！ • 石垣島への飛行機による輸送（空輸）では、航空法や飛行機を運営する航空会社の規程等により、飛行機に積み込み（搭載）が出来ない品物を除き、新石垣空港に離発着が可能な飛行機に積み込み（搭載）が可能な品物であれば、石垣島に空輸することが出来ます。その場合、輸送する品物の大きさや重さ、取扱方法によって、輸送にかかる費用は異なります。また、一般的に空輸は、船舶による海上輸送と比べ、輸送に係る時間が短いものの、輸送にかかる送料（コスト）は高くなります。 • 石垣市では、たくさんの荷物を乗せられる大型の貨物船が石垣港に入港できるように計画的に整備を進めています。 	商工振興課 空港課 港湾課
	<p>沖縄県那覇市にあるようなショッピングモール(お店の中は、無印良品やゲームセンター、いま石垣島にないお店) ができてほしい。</p> <p>遊園地、映画館、パルコシティなどが石垣市にほしい。</p> <p>ショッピングモールを作ってほしい。</p> <p>18歳以下の遊ぶ場所が全然ない。1ヶ所にパチンコ屋がいっぱい集まったりして意味あるのかなって思っちゃう。 子供たちが遊べるような大きいデパートとか映画館、ファミレスを作って欲しい。</p>	<p>私たちの生活にとって、住むところや学校、買い物するところ、遊ぶところ等、どれも大切な場所で、それぞれがまちづくりのルールによって決められています。</p> <p>石垣市では「用途地域」や「地区計画」といった都市計画でそのルールを定めており、例えば、閑静な住宅街に大型のスーパーやパチンコ店は建てられない、学校の近くに居酒屋やスナックは建てられないといったルールを</p>	

42	<p>無印・ローソン・セブンイレブン・マツキヨなどを作って欲しいです…。SNSでこれらの店の商品紹介などを見た時に石垣で買えたらいいのになと思うことが多々ありました。これらの店に行けるのは旅行に行った時だけしか行けないのが嫌です。友達と話している時も石垣に出来たらいいのにねと話すこともあり、サンエーやマックなどと一緒に一軒の中に無印やマツキヨを入れてほしいです。コンビニが多くあるのも嬉しいですがファミマだけだと、つまらないよねと話すこともあります。また好きなアイドルやアニメのくじは大体がローソンでやっているのが多いしセブンイレブンではファミマと似ている商品もあるけど味が違うと有名だと話すこともあります。やっぱり若者は色々と思い出を残したいので、ご検討の程をよろしく願いいたします。(>人 <)</p> <p>近くに売店みたいな少しでも何か買えるところがあると良い。</p>	<p>定め、市民の皆さんが快適に生活できるようなまちづくりに努めています。</p> <p>そして、そのルールの中で、大型商業施設やコンビニ、飲食店等を経営する民間の事業者さんが、まちの人口規模や経済状況等をふまえ、健全に経営していけるかどうか等も考えて出店していきます。</p> <p>みなさんが希望する施設全てが島内に導入されることは難しい部分もありますが、地域全体でまちづくりを考慮することで、みなさんが快適に暮らせ、また、便利で楽しめるまちづくりに取り組みます。</p>	商工振興課 都市建設課
43	お家の近くに無料で行ける水族館が欲しい！	<p>石垣市には公共施設としての水族館はありませんが、旧庁舎があった跡地の再開発として、民間による大型の商業施設が計画されています。その中のひとつに水族館の計画もあります。民間の施設なので、無料で観覧等は難しいかもしれませんが、市民や観光客にも喜ばれる魅力的な水族館が期待されます。</p>	都市建設課
44	<p>美術館、博物館、ちゃんとした病院。(正規の経験のある医者がある施設)</p> <p>市役所や市庁の簡素化、人員の削減。</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・石垣市では、新しい博物館を建設するために取り組んでいて、美術館の機能についても考えています。市民の皆さんや観光客の皆さんが何度も来てくれるような施設を目指しています。 ・市内において全ての診療科を安心して受診できるよう取り組んでまいります。 ・「来させない、書かせない、待たせない」市役所を目指して、オンライン化やAI技術の活用による手続きの簡素化を進め、市役所に必要な職員を配置してまいります。 	観光文化課 健康福祉センター 企画政策課 子育て支援課

45	税金の無駄遣いをせず、市民の声に耳を傾けて、取り組みおねがいます。	税金の使い道は、石垣市の現状や市民の声をしっかり受け止め、適切な予算確保と執行に努めてまいります。使うときは、選挙で選ばれた市民の代表者（市議会議員）のみなさんが集まる場で認めてもらった後に使っていますので、これからも引き続き無駄のない税金の使い方に取り組んでいきます。	財政課 子育て支援課
46	移住者（島内に身内がない）に対しての、仕事の支援（子供を預ける土日も、病気や熱があっても）保育園、幼稚園の受け入れ、預かり時間、条件を共働き向けにしてほしい。	<ul style="list-style-type: none"> ・第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画（案）（p10）に「仕事と子育ての両立支援に係る各種サービス等について、必要量の確保と利用しやすい仕組みづくりに取り組みます。」と記載し取り組んでいきます。 ・土日や子どもが病気のとくに預ける場所は、石垣市ファミリーサポートセンターがあります。また、今後は「R8年度より病後児保育施設1か所開設（第3期石垣市子ども・子育て支援事業計画（案）p26）」を目指してまいります。 	子育て支援課
47	<p>バスを利用していますが、観光客がたくさん乗るため、地元の人に乗れないという状況です。朝や夕方など、人がたくさん乗る時間帯にバスの便を増やして欲しいです。</p> <p>バスを待っている時の雨除けや日除けになるようなものを設置して欲しいです。</p>	バスやタクシーなどの公共交通は、新型コロナウイルス感染症の影響やライフスタイルの変化により、乗務員不足が深刻な問題となっておりました。コロナの影響が収まりつつある中で、改めて利用者のニーズを把握し、運送本数の見直しや、上屋設置等の利用しやすい公共交通の確保に向けて、努めてまいります。	都市建設課